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ARGOÑOS

 L.H.

El Grupo Argoños 
Baila, que dirige Gema 
Subirana, organiza la 
Gala Solidaria de Navidad 
que tendrá lugar el día 
28 de diciembre, a las 
19.00 horas, en la pista 
polideportiva cubierta.

En esta ocasión, la 
recaudación se destinará 
al colectivo Cantabria en 
Rosa, de tal forma que 
la entrada costará cuatro 
euros. El espectáculo 
tiene dos partes, de tal 
forma que en la primera 
los asistentes disfrutarán 
de seis coreografías, 
con bailes de flamenco, 
sevillanas, danza urbana, 
bailes de salón, zumba 
y la participación de las 
alumnas de la tercera 

edad de Argoños y 
Arnuero. Después, los 
asistentes disfrutarán del 
musical ‘Piratas’ y para 
finalizar se ofrecerá un 
chocolate. Alrededor de 
80 alumnas participarán 

en esta iniciativa, en la que 
colabora el Ayuntamiento 
de Argoños, con edades 
comprendidas entre los 
cinco y los 90 años.

También, la escuela 
de este grupo actuará 

el día 22 de diciembre, 
a las 17.30 horas, en la 
residencia de ancianos 
Villa Cicero, en Gama, 
donde los alumnos llevan 
tarjetas de felicitación a 
los mayores.

Argoños Baila organiza su Gala Solidaria 
de Navidad el día 28 de diciembre

Integrantes del grupo Argoños Baila. 
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Seguros  

Ahorro 

Inversión

Pensiones 

Previsión Social Complementaria

Colindres     La Magdalena, 6  Bajo           942 30 80 99 
Santander   Jesús de Monasterio, 10 4º      942 28 28 31 
Bilbao            Elcano, 14 Entlo. Dcha.            944 34 41 52

SU ASESOR INDEPENDIENTE 
DE SEGUROS Y AHORRO

A.Cobo

La consejera de Cultura, 
Turismo y Deporte, Eva 
Guillermina Fernández, ha 
trasladado al alcalde de Laredo, 
Miguel González, su voluntad de 
apoyar el nuevo programa de ‘Las 
Noches Pejinas’ para 2024.

De esta manera, Fernández 
ha señalado que la Consejería 
colaborará con esta iniciativa 
musical que considera que 
supondrá un gran impulso para 
la región y permitirá una mayor 
atracción de turistas. 

Por su parte, González ha 
explicado que con esta iniciativa 
el Ayuntamiento pretende 
desestacionalizar el turismo 
del municipio, concentrado 
especialmente en la temporada de 
verano, para convertir a Laredo 
en un referente turístico, cultural 
y musical. “La hoja de ruta va a 

ir desde abril hasta septiembre, 
empezando por la Feria de Abril, 
que se celebra en la zona de Ever, 
con conciertos de primer nivel. 

Además, vamos a potenciar 
la noche de San Juan, le vamos 
a dar un atractivo diferente para 
que pueda venir más gente a 
Laredo y después comenzar con 
los primeros conciertos en el 
campo de fútbol a partir del 30 de 
junio. Laredo tiene una temporada 
turística bastante amplia, cada 
año más, y todo eso queremos 

potenciarlo”, ha resaltado el 
regidor.  Asimismo, González 
ha anunciado a la consejera que 
por primera vez Laredo tendrá 
una Semana Grande de fiestas, 
que girará en torno a la Batalla 
de Flores y dará comienzo a 
partir del lunes 26 de agosto. A 
lo largo de esos días, el municipio 
englobará todo tipo de eventos, 
que contribuirán también al apoyo 
de bandas locales. Durante un 
encuentro en el que el alcalde 
ha agradecido la predisposición 
de la Consejería de Turismo y el 
Gobierno de Cantabria, Gonzaléz 
ha comunicado también que desde 
el Ayuntamiento de Laredo están 
estudiando la viabilidad de iniciar 
la rehabilitación integral del 
Parque de los Tres Laredos, de 
cara a poner en valor un conjunto 
patrimonial que ampara media 
docena de monumentos de interés 
cultural e histórico.

Cultura apoyará ‘Las Noches Pejinas’
Eva Guillermina Fernández, recibe al alcalde de Laredo, Miguel González.                                          Foto: cedida.

Laredo tiene una 
temporada turística 
bastante amplia, cada 
año más, y todo eso 
queremos potenciarlo
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ARNUERO

El Gobierno de Cantabria, 
a través de la Fundación 
Cántabra de Salud y 
Bienestar Social (FCSBS), 
ha logrado, a través del 
programa de atención y 
apoyo a la mujer rural 
(Programa MUR), que 
el 60% de desempleadas 
participantes en este proyecto 
haya accedido al mercado 
laboral, especialmente en el 
sector servicios y hostelería 
y, además, que una cuarta 
parte de los contratos hayan 
sido indefinidos. La entidad, 
encargada de ejecutar 
este programa, ha hecho 
un balance muy positivo 
de los datos obtenidos 
"superándose con creces" 
los objetivos inicialmente 
marcados. En este sentido, 
la Fundación Cántabra de 
Salud y Bienestar Social, 
resalta que 3 de cada 5 
usuarias que han participado 
en e l  proyecto  han 
conseguido trabajo y se han 
"reactivado" en el mercado 
laboral después de un largo 
tiempo de desconexión. 
Durante 12 meses, se 

ha contactado con 128 
mujeres de los municipios 
de Arnuero, Puente Viesgo y 
San Vicente de la Barquera, 
de las que 85 han participado 
en el programa completo.

El programa MUR ha 
contado con una inversión de 
215.000 euros, financiados a 
través del Servicio Cántabro 
de Empleo (EMCAN), y 
su ejecución forma parte 
del Plan de Recuperación, 
T r a n s f o r m a c i ó n  y 
Resiliencia (PRTR). Las 
diferentes acciones llevadas 

a cabo se han centrado en 
la mejora de la capacitación, 
de mujeres residentes en 
zonas rurales, mediante su 
atención personalizada en 
itinerarios individualizados 
que han combinado acciones 
de diferente naturaleza, tales 
como orientación laboral, 
asesoramiento, información, 
formación, adquisición de 
competencias y habilidades 
transversales, facilitación 
de la inserción laboral y 
acompañamiento en el 
empleo.

El consejero de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca 
y Alimentación, Pablo 
Palencia, ha solicitado al 
ministro de Agricultura, Pesca 
y Alimentación, Luis Planas, 
un plan de actuación frente 
a las enfermedades animales 
emergentes, previa reunión 
de un comité de expertos, así 
como medidas para atender 
las necesidades "urgentes" 
de los profesionales del 
sector ganadero, agrícola 
y pesquero, logrando el 
compromiso del ministro 
Luis Planas de visitar 
Cantabria en 2024 para 
conocer de primera mano 
las necesidades del sector 
primario.

Así, se ha referido a la 
puesta en marcha de todas 
las medidas necesarias para 
la autorización de una vacuna 
polivalente (serotipos 8 y 

6) por parte de la Agencia 
Española de Medicamentos 
y Productos Sanitarios ya 
existente en países terceros 
para una posterior adquisición 
tutelada y distribuida por el 
Ministerio para llevar a cabo 
una vacunación de toda la 
cabaña en las comunidades 
autónomas. También ha 
solicitado fondos para 
sufragar la vacunación frente 
a la Enfermedad Hemorrágica 
Epizoótica (EHE) mediante 
la liberación de fondos del 
Ministerio para afrontar 
los gastos de la vacuna y 
la vacunación de la cabaña 
ganadera. Del mismo modo, 
ha pedido la modificación 
de la póliza de Agroseguro 
para que esta póliza incluya 
la posibilidad de asegurar 
frente a las enfermedades 
emergentes y otras causas 
de fuerza mayor. En lo que 

se refiere a la Política Agraria 
Común (PAC), el consejero 
cántabro ha considerado 
necesario modificar las 
ayudas de la PAC 2024 
por los efectos de la EHE 
y la declaración de esta 
enfermedad animal como 
causa de fuerza mayor en 
los requisitos de las ayudas. 

En el caso del pago 
asociado a las vacas 
nodrizas, tanto de leche 
como de carne, viendo los 
efectos en la fertilidad, los 
abortos y la disminución de 
la productividad, Palencia ha 
considerado que, de cara a la 
próxima solicitud de ayudas 
comunitarias, "se debería 
reconsiderar esta ayuda por 
el descenso en el número de 
animales elegibles para el 
pago, tanto por muerte como 
por no haber parido en los 
últimos 18 meses".

Finalización del programa de 
apoyo a mujeres en los ámbitos 
rural y urbano

Gómez del Rio se reúne con Igual, alcalde de Arnuero.

Cantabria solicita a Planas un plan de actuación 
frente a las enfermedades del ganado



A.Cobo

La consejera de Cultura, Turismo 
y Deporte, Eva Guillermina 
Fernández, y el alcalde de 
Colindres, Javier Incera, han 
abordado el avance de las obras 
de rehabilitación del cine teatro, 
cofinanciadas por el Ejecutivo 
regional y que permitirán al 
municipio ampliar su oferta de 
actividades.

Durante la reunión que han 
mantenido para analizar los 
proyectos y necesidades del 
municipio, ambos han destacado 
que este nuevo espacio se sumará 
a la programación y circuitos que 
desde la Consejería se pongan 
en marcha para la difusión de 
iniciativas culturales.

Incera, que ha agradecido la 
cordialidad y la disposición de 
la consejera para colaborar en 
el impulso de iniciativas en el 

municipio, también ha presentado 
el proyecto para la reforma del 
entorno de la ermita de San Roque. 
Una iniciativa, ha explicado, que 
tiene como objetivo proteger 
la encina de San Roque que ha 
logrado el título de ‘Árbol del año 
2023’.

El alcalde también ha informado 
sobre el Plan de Sostenibilidad 
Turística elaborado por el 
municipio, expresando su voluntad 
de alinearse con la estrategia del 
Gobierno de Cantabria para 
mejorar el Plan, haciéndole más 
competitivo y con más fortalezas.
En el ámbito deportivo se ha 
tratado el proyecto de construcción 
de un nuevo edificio en el campo de 
fútbol de El Carmen que albergará 
las oficinas y los nuevos vestuarios, 
entre otras instalaciones. 

Un proyecto que cuenta con 
una inversión de 1,2 millones de 
euros y en el que la Consejería de 
Deporte estudiará su colaboración 
económica en los próximos 
ejercicios presupuestarios.

En la reunión también ha 
participado el concejal de Cultura 
del Ayuntamiento de Colindres, 
Marcos Agudo.
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COLINDRES

Cultura y Ayuntamiento de Colindres abordan 
el avance de la rehabilitación de la sala cine-teatro

Eva Guillermina Fernández, Javier Incera y Marcos Agudo.                                           

Incera también ha presentado el proyecto para la reforma del entorno 
de la ermita de San Roque, que tiene como objetivo proteger la encina 
de San Roque que ha logrado el título de ‘Árbol del año 2023’.
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LAREDO SANTOÑA

Organizado por la Concejalía de Cultura del Ayuntamiento 
de Santoña, el jueves 28 de diciembre de 12,00 a 13,30 
h. se realizará en la Casa de Cultura un taller de magia 
e ilusionismo dirigido a niños y jóvenes de entre 8 y 
13 años. Dirigido por Paco Sánchez, Presidente de la 
Asociación de Ilusionismo y Magia, se trabajarán algunos 
principios básicos de la magia y se realizarán diversos 
trucos y juegos de manos.El taller, gratuito, está limitado 
a 12 plazas y es necesario inscribirse con antelación en 
la Casa de Cultura de Santoña.

D.T.

El Gobierno de Cantabria va a 
defender la continuidad de las obras 

de construcción del Centro Integrado 
de Formación Profesional Marítimo–
Pesquero de Laredo ante el Ministerio 
de Transición Ecológica, que ha instado 
al Ejecutivo autonómico a paralizar de 
manera cautelar este proyecto.

El consejero de Fomento, Roberto 
Media, y el de Educación, Sergio 
Silva, han garantizado el compromiso 
del Gobierno con esta inversión de más 
de 5 millones de euros que consideran 
"esencial" y "estratégica" para la 
"educación, la formación profesional 
y el sector pesquero de Cantabria".

Ambos han cal if icado de 
"sorprendente" la resolución del 
Ministerio, que dirige Teresa Ribera, 
instando a que el Gobierno de Cantabria, 
en el ejercicio de sus competencias y 
"por un criterio de prudencia", paralice 
las obras, que concluirán el próximo 
mes de febrero, mientras el Tribunal 
Superior de Justicia resuelve el recurso 
contencioso-administrativo, que el 
Gobierno regional presentó en agosto 
contra el informe desfavorable de la 
Demarcación de Costas, al considerar 
"que no tiene ninguna validez legal y 
en ningún caso es vinculante" por llegar 
16 meses más tarde del plazo máximo 
establecido.

Para ambos consejeros la puesta en 
marcha de este Centro es "necesaria" ya 
que Cantabria es la única Comunidad 
Autónoma costera que no cuenta con 
un centro de estas características, 
"estratégica" para el sector pesquero 
cántabro y "clave" para el conjunto de 
la región, y su paralización "generaría 
un grave perjuicio para Cantabria" y 

"con lo comprometido a través de la 
inversión de fondos de la UE".

"Es necesario corregir esta carencia 
histórica en una Comunidad que tiene 
200 kilómetros de costa y un sector 
pesquero con más de 1000 profesionales 
y que aporta al PIB regional cerca de 
20 millones de euros anuales", según ha 
precisado el consejero de Educación.

Con esta decisión el Gobierno 
continua con el calendario previsto 
para la puesta en marcha de este Centro 
cuyas obras concluirán en el mes de 
febrero con una inversión con cargo 
a los fondos REACT de la UE de 5 
millones de euros, dentro del programa 
regional de impulso de la Formación 
Profesional, en concreto a los centros 
integrados.

Media ha detallado la tramitación 
de este proyecto, que comenzó en 
2021 y con el que el actual Ejecutivo 
siempre se ha comprometido. "Desde 
el primer momento, trasladamos tanto 
al Ayuntamiento de Laredo como a los 
vecinos afectados que íbamos a seguir 
adelante con las obras y que no íbamos a 

perder los casi 5 millones de fondos 
europeos que se habían destinado a este 
proyecto", ha explicado el consejero.

Por eso, el pasado mes de agosto 
el Consejo de Gobierno autorizó 
al Servicio Jurídico a presentar un 
recurso contencioso administrativo 
ante el Tribunal Superior de Justicia 
de Cantabria pidiendo la anulación y 
revocación del informe desfavorable 
de la Demarcación de Costas, que 
consideraba que la actividad educativa 
no estaba entre las que la ley permite 
desarrollar en dominio público 
marítimo-terrestre.

"Se trata de un informe que llegó 
un año y medio fuera de plazo y, por 
lo tanto, consideramos que no tiene 
ninguna validez legal y en ningún caso 
es vinculante", según ha explicado 
Media, que ha reiterado que el Gobierno 
está a la espera de la sentencia del 
TSJC que se pronunciará sobre "si se 
pueden dar clases teóricas en estas 
instalaciones". "Ése es el único asunto 
que se está juzgando" y que "está 
pendiente de resolución", ha aclarado.

Ministerio insta paralizar las obras del Centro 
Integrado Marítimo Pesquero de Laredo

Sergio Silva y Roberto Media durante su intervención en rueda de prensa. 



Leire Herrera

El consejero de Salud, César 
Pascual, supervisará, junto a 

los técnicos de su departamento 
y del Servicio Cántabro de Salud 
(SCS), y “sobre el terreno”, 
si la parcela propuesta por el 
Ayuntamiento de Castro Urdiales, 
ubicada en el centro neurálgico, 
junto al polideportivo municipal 
Pachi Torre, cumple con todos los 
requerimientos necesarios para 
edificar el futuro hospital de alta 
resolución.

De hecho, durante la reunión 
que han mantenido el titular de 
Salud y la alcaldesa del municipio, 
Susana Herrán, se ha barajado 
la posibilidad de aprovechar la 
construcción del futuro hospital 
de alta resolución para albergar 
también un nuevo centro de 
salud, que sustituya al actual de La 
Barrera, que presenta deficiencias 
estructurales y se ha quedado 

pequeño. En este sentido Pascual ha 
emplazado a Herrán a una próxima 
reunión, una vez pasadas las fiestas 
navideñas, para avanzar en los 
términos de un plan funcional y 
de un proyecto asistencial, que 

recoja las necesidades en materia 
sanitaria. Además, durante el 
encuentro, Herrán ha hecho 
participe a Pascual las dificultades 
de la población de Castro para 
trasladarse en transporte público 

tanto al Hospital de Laredo, como 
al de Valdecilla, en Santander. 
Un problema que, aunque se 
escapa de las competencias de 
la Consejería de Salud, Pascual 
se ha comprometido a revisar 

para ver las opciones de solución.  
Actualmente, el municipio de 
Castro Urdiales cuenta con dos 
Zonas Básicas de Salud (ZBS), la 
norte, denominada La Barrera, con 
una población adscrita de 17.990 
personas, y el centro de salud con la 
misma denominación, La Barrera, 
junto a los consultorios de Guriezo 
y Valle de Villaverde como centros 
de referencia, y la ZBS Castro 
Urdiales Sur, con 15.338 personas 
en su área de influencia y un único 
centro asistencial, el centro de 
salud Cotolino.
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CASTRO URDIALES

Ministerio de Salud evaluará si la parcela propuesta por 
el municipio para el futuro hospital cumple los requisitos

Pascual recibe la alcaldesa Susana Herrán.                                                                                             Foto: cedida.

Pascual ha 
confirmado que 
la infraestructura 
podría albergar 
también un nuevo 
centro de salud 
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Leire Herrera

El consejero de Fomento, 
Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente, Roberto 
Media, ha anunciado la 
licitación del proyecto de 
adecuación de la cara oeste 
de los diques del puerto de 
Santoña, para su utilización 
como muelle, con un 
presupuesto cercano a los 1,9 
millones de euros, un plazo 
de ejecución de 12 meses 
y un plazo de presentación 
de ofertas abierto hasta el 
próximo 2 de enero. 

Una actuación que, 
según Media, aumentará 
la capacidad de atraque de 
los barcos, especialmente 
en época de costera 
de verdel y anchoa, y 
evitará los problemas de 

inseguridad actuales en las 
maniobras y cruces entre 

los pesqueros. Se trata de 
un requerimiento “histórico” 

por parte de la Cofradía de 
Pescadores de Santoña, 

que llevaban más de cinco 
años solicitando esta obra, 
y que, según ha explicado 
Media, su Consejería se 
comprometió a cumplir tras 
el encuentro que mantuvo 
con el colectivo el pasado 
mes de agosto.  Está 
previsto que a lo largo del 
mes de enero se realice la 
valoración de las ofertas 
presentadas y que las 

obras puedan comenzar 
a ejecutarse a lo largo del 
próximo año 2024.

La obra prevé la creación 
de dos nuevas machinas en 
la cara oeste del dique del 
puerto de Santoña, una 
al norte, de 65 metros de 
longitud que complementará 
la ya existente, y otra al 
sur, de unos 100 metros 
de longitud. La dársena 
pesquera del puerto de 
Santoña dispone de 478 
metros de atraque, con 
una capacidad de unos 50 
barcos. Sin embargo, en 
época de costera de verdel 
y de anchoa pueden arribar 
al puerto más de un centenar 
de embarcaciones que 
entorpecen las maniobras 
de desembarco.

Se trata de un 
requerimiento 
“histórico” por 
parte de la 
Cofradía de 
Pescadores de 
Santoña

SANTOÑA

Fomento ha licitado por 1,9 millones de euros el proyecto 
de adecuación de los diques del puerto de Santoña 

Visita del consejero de Fomento al puerto de Santoña este verano.                     Foto de archivo.

Cantabria 
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RAMALES DE LA VICTORIA

L.Herrera 

El pasado día 10 de diciembre 
se encendieron las luces navideñas 
en el municipio de Ramales de la 
Victoria, dando así lugar al inicio 
de las actividades preparadas para 
esta navidad, y que permanecerán 
encendidas hasta el próximo 8 de 
enero. 

Para estas fiestas el Ayuntamiento 
de Ramales de la Victoria ha 
organizado una gran variedad 
de actos festivos y actividades 
lúdicas para todas las edades, 
incluida la visita del “Cartero 
Real”, que llegará a Ramales el 
día 27 de diciembre a la Plaza 
de los Duques de la Victoria, y 

entregará un regalo a todos los 
niños. No faltará un servicio de 
ludoteca, así como conciertos y 
otras actividades festivas típicas 
de estas fechas tan especiales para 
todos, y que tendrán su broche 
final como es costumbre, con la 
tradicional Cabalgata de Los Reyes 
Magos el día 5 de enero.

El viernes 22 de diciembre Taller 
Yesca Silvestre a las 17:00 h en 
el Aula Taller Fundación Orense, 
y el sábado 23 el mismo taller a 
las 17:00 h en Antiguas Escuelas 
de Gibaja. El día 23 de diciembre 
Audición Escuela de Música a 
las 11:30 en el Salón de Actos 
de la Fundación Orense, y por la 
tarde a las 19:30 h, en el mismo 

lugar Concierto de Navidad con 
la Banda Municipal.El día 27 

de diciembre, como ya hemos 
comentado, Ramales recibirá la 

visita del Cartero Real en la Plaza 
Duques de la Victoria a las 19:00 
h, y en Gibaja será en la Plaza de 
La Quintana.

El viernes 29 Pin de Navidad 
desde las 16:00 hasta las 20:30 h 
en el Polideportivo Municipal “El 
Regato”, y en Gibaja el Pin de 
Navidad será el día 30 de 12:00 a 
15:30 en la Plaza de La Quintana.

Para concluir el calendario 
festivo, el día 5 de enero, tendrán 
lugar las cabalgatas de Los Reyes 
Magos, en Gibaja a las 18:30 h, 
y en Ramales a las 19:00 h.En 
caso de lluvia los eventos al aire 
libre en Ramales se trasladarán al 
Polideportivo Municipal.

Ramales de la Victoria celebra la Navidad con una 
programación especial para todos los públicos

Asonautas, asociación para la 
transformación rural, trabaja en la 
comarca del Asón (Cantabria) con 
el objetivo de dinamizar y promover 
iniciativas que contribuyan a crear 
presentes y futuros mejores en 
nuestros pueblos en el contexto de 
crisis climática y de biodiversidad 
en el que nos encontramos.

En 2022, y hasta septiembre de 
2023, comenzamos a trabajar en 
el marco del programa Erasmus+ 
de la Unión Europea, ejecutando 
el proyecto «Comunidades 
energéticas rurales: herramientas 
para promover una transición 
energética inclusiva». Este proyecto 
ha consistido en formarnos y en 
dar formación sobre los aspectos 
más relevantes de las comunidades 
energéticas a la población adulta 
de nuestros pueblos, con el fin de 
abrir el camino para su creación en 
la Cantabria rural.

El proyecto ha sido un trabajo 
conjunto de Asonautas y otras dos 
entidades socias: Gramigna, de 
Benevento (Italia), y Maltae, de 
la Provenza-Costa Azul (Francia), 
que han aportado al proyecto la 
experiencia en sus respectivos 
contextos.

El proyecto se inició con una 
primera fase de investigación 
sobre comunidades energéticas, 
para seleccionar los contenidos 
más relevantes a la hora de hacer 
divulgación. Una vez procesada 
toda esa información, hemos 
trabajado para desarrollar una 
sección en la web del proyecto 

que comprende una plataforma 
de formación online, disponible 
para todo el mundo, en los cuatro 
idiomas del proyecto y con 
contenidos en lectura fácil. 

Cada una de las entidades socias 
se ha encargado, además, de diseñar 
y llevar a cabo tres jornadas-taller 
entre septiembre de 2022 y marzo 
de 2023, enfocadas al sector 
primario (Cantabria), migrantes 
(Italia), la vivienda bioclimática 
compartida (Francia), a técnicos y 
representantes políticos locales y 
al público en general. Los niveles 
de asistencia han sido dispares, y 
hemos notado cierto desinterés a 
nivel institucional, pero, en general, 

podemos decir que el objetivo se ha 
cumplido y las jornadas han sido 
enriquecedoras. 

Asimismo, las tres entidades 
socias hemos aprovechado otras 
oportunidades de divulgación y 
formación que no estaban previstas, 
aumentando el público objetivo 
inicial (por ejemplo, en centros 
educativos).

Cabe señalar que, desde el 
comienzo, el proyecto ha conllevado 
reuniones de coordinación y trabajo 
conjunto de las entidades socias, 
tanto de manera telemática, como 
a través de tres encuentros en 
Italia, Francia y España. En estos 

encuentros, coordinados por cada 
entidad anfitriona, el proyecto ha    
podido enriquecerse mucho de las 
experiencias locales y del contexto 
particular de cada asociación, y se 
ha forjado y reforzado una relación 
de trabajo colaborativo que ha 
resultado muy satisfactoria, y que 
no ha acabado con el proyecto.

Las entidades socias estamos 
satisfechas tanto por los 
conocimientos adquiridos como 
por los transmitidos.  El proyecto, 
además, ha resultado aún más 
relevante de lo esperado, si cabe, 
dada la coyuntura energética 
europea y global desde 2022. 

Hoy, podemos observar cómo 
ayuntamientos de nuestro entorno 
están firmando convenios de 
comunidades  energét icas , 
programas electorales que incluyen 
la creación de comunidades 
energéticas, etc., aunque está por 
ver cuál será el espíritu que las 
caracterice. 

Seguiremos trabajando para 
que en el entorno rural de 
Cantabria acaben conformándose 
comunidades energéticas que 
constituyan alternativas reales al 
business as usual, más allá del 
oligopolio energético y con un 
compromiso real de personas, 
colectivos e instituciones.

 ¡Es urgente!Toda la información 
puede encontrarse en la página web 
del proyecto (https://ruralenergy.
asonautas.org/), que ha sido 
cofinanciado por el programa 
Erasmus+ de la Unión Europea. 
Erasmus+ 2021-2027 es el 
renovado programa de la Unión 
Europea en los ámbitos de la 
educación y la formación, juventud 
y deporte, que ofrece oportunidades 
para todas las personas y en todos 
los sectores educativos (Educación 
Escolar, Formación Profesional, 
Educación Superior y Educación 
de Personas Adultas). 

En España, se gestiona por 
parte del Servicio Español para 
la Internacionalización de la 
Educación (SEPIE), organismo 
público adscrito al Ministerio de 
Universidades que actúa como 
Agencia Nacional del programa 
en los ámbitos de la educación y 
la formación.

Comunidades energéticas rurales: 
herramienta para la transición urgente

Encuentro de las tres organizaciones socias del proyecto en Arredondo. (julio2023).                        Foto: Asonautas.
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RAMALES DE LA VICTORIA
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COLINDRES

El presupuesto del Ayuntamiento 
de Colindres para el año 2024 
asciende a 9.493.300 euros.

La edil de economía, María 
Eugenia Castañeda, ha destacado 
que se trata de “un presupuesto 
que prioriza las necesidades 
sociales, incide en los proyectos 
de desarrollo económico y empleo 
y cuenta con una gran capacidad 
inversora para aumentar los 
servicios y mejorar la calidad de 
vida de los vecinos y vecinas del 
municipio”.

Además, las inversiones que 
ascienden a 831.100 euros y 
suponen el 9% del presupuesto, 
contribuirán a la activación 
económica y la generación de 
empleo.

“Es necesario indicar que tras 
la aprobación del presupuesto 
se incrementarán las partidas de 
inversión en 2.556.000 euros, 
procedentes del remanente de 
tesorería para gastos afectados, 
que es el dinero reservado para las 
obras de Villaluz y los vestuarios 
del Campo de fútbol del Carmen”, 
ha indicado Castañeda.

La edil, ha añadido que “el 
presupuesto nace del análisis 
minucioso de cada una de las 
partidas, buscando confeccionar 

un documento que ataje lo 
urgente, que es dar respuesta a 
las familias que más necesitan 
los servicios del ayuntamiento, 
y resuelva lo importante que es 
contribuir al desarrollo económico 
y la generación de empleo, 
dando continuidad a proyectos 
que aumenten servicios y sigan 
mejorando la calidad de vida en 
nuestro municipio”.

SERVICIOS SOCIALES 
En el ámbito de la atención a 
las personas, el presupuesto 
incluye partidas suficientes para 
la realización de los distintos 
programas de servicios sociales, 
la tramitación de ayudas de 
emergencia, la dotación de fondos 
para el banco de alimentos y 
asegura la prestación de servicios 
de la Mancomunidad de Servicios 

Sociales, para la que se prevé una 
inversión de 130.000 euros.

Para las políticas de conciliación 
laboral y familiar se destinan 
distintas partidas para el desarrollo 
de campus, la ludoteca municipal 
y el programa del aula matinal.

También cabe destacar la 
partida de 51.000 euros para el 
funcionamiento del Centro de Día 
de Atención a la Infancia y a la 

Adolescencia, dónde colaboramos 
en el acompañamiento de niños, 
niñas y adolescentes facilitando 
su desarrollo.

Los programas de igualdad y 
las campañas contra la violencia 
de género tienen un apartado 
importante en el presupuesto, 
sobre todo en el desarrollo de 
actividades de concienciación en 
el ámbito educativo, recalcando 
como ya se ha comentado en el 
punto anterior los programas de 
conciliación laboral y familiar.

Sin salir del ámbito de los 
servicios sociales, el presupuesto 
está dotado de manera suficiente 
para implementar los programas 
que trabajan el envejecimiento 
activo y la soledad no deseada.

Ta l l e r e s  d e  me mor i a , 
psicomotricidad, gimnasia para 
jóvenes veteranos, talleres de 
informática y redes, bailes de 
salón, podólogo; son algunos de 
los programas que ya se están 
poniendo en marcha y que se 
ampliarán en este año 2024.

Además de fomentar el 
funcionamiento del centro de 
mayores de la Calzada, ampliado 
con una sala más para sus 
actividades y como espacio de ocio. 
Más espacio y más actividades es 

Aprobado un ambicioso presupuesto para el año 2024, 
bien proporcionado para cubrir todas las necesidades 

de los vecinos del municipio

El documento dispone 831.100 euros para inversiones y aumentos 
del 10% en las partidas de Servicios Sociales y del 3% en el ámbito 
educativo y cultural 

...Viene de portada.
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COLINDRES

Los presupuestos irán destinados a cubrir los servicios 
más necesitados, especialmente para mayores y jóvenes

la propuesta planteada para este 
año. “Sin ninguna duda, el futuro 
de las políticas para mayores 
tendrá un antes y un después con 
la puesta en marcha del centro de 
servicios integrados en el Palacete 
de Villa Luz, tras su rehabilitación. 
Este presupuesto se implementará 
con los fondos europeos recibidos 
para la ejecución de la obra”, ha 
asegurado Castañeda.

El presupuesto total de gasto 
corriente, sin inversiones, en el 
ámbito de los servicios sociales 
asciende a 526.750 euros y supone 
el 5,5 % del total, con una subida 
del 10 % respecto al anterior 
presupuesto.

ECONÓMICA Y EMPLEO

En el ámbito de activación 
económica y fomento del 
empleo, se ponen en marcha tres 
acciones distintas. En primer 
lugar, el fomento del comercio 
y la hostelería local a través del 
programa “Colindres centro 
comercial abierto” que consiste 
en desarrollar actividades 
de dinamización comercial 
que aumenten el número de 
consumidores en el municipio, 
se dota de partida económica 
para la realización de una nueva 
campaña de bonos comercio y 
hostelería, al mismo tiempo que 
se consigna subvención directa 
para la Asociación de la pequeña 
y mediana empresa, APYMECO.

La segunda línea de actuación 
está diseñada para acceder a las 

campañas de generación de empleo 
que pone en marcha el Gobierno 
de Cantabria, Plan de Empleo 
Juvenil, Corporaciones Locales, 
Talleres de empleo, Lanzaderas de 
Empleo… El presupuesto recoge 
cantidades económicas suficientes 
para poder complementar todos 
estos programas de contratación 
y formación.

Y la tercera línea consiste 
en desarrollar inversiones por 
un valor de 3.387.100 euros, 
aumentando la inversión pública 
en obras y contribuyendo a la 
contratación de personal para el 
desarrollo de las mismas.

EDUCACIÓN, CULTURA Y 
DEPORTE 

En el área educativa el 
presupuesto total aumenta en un 
3%. Las subvenciones directas a 
las Ampas y los colegios públicos, 
destinadas al banco de recursos y 
a la realización de actividades 
asciende a los 23.850 euros.

Además, mantenemos el 
compromiso de seguir haciendo 
de Colindres un municipio TEI, 
en la lucha contra el acoso escolar.

Colindres continuará siendo 
villa universitaria en el año 
2024, manteniendo la oferta 
de cursos de la Universidad de 
Cantabria y siendo sede de la 
UNED, Universidad Nacional de 
Educación a Distancia.

En el ámbito cultural se dota 
la cantidad presupuestaria 

suficiente para finalizar las obras 
de acondicionamiento del nuevo 
cine – teatro y ampliar el programa 
de actividades, ofreciendo como 
novedad cine.

Además, crecen las partidas 
relativas a la Escuela de Música 
para aumentar los servicios. 
El Ayuntamiento de Colindres 
mantiene las líneas de subvención 
a las entidades culturales del 
municipio, por un importe total 
de 37.600 euros. Para los jóvenes, 

vamos a desarrollar programas en 
tres grandes líneas: Ocio y tiempo 
libre, a través de las actividades 
ofertadas desde el Servicio de 
Juventud, tanto dentro de las 
instalaciones municipales, como 
las actividades que se propondrán 
al aire libre. Desarrollo del talento 
artístico, con la utilización de la 
sala de ensayo de la Casa de la 

Juventud, ofreciendo escenarios 
para conciertos y recitales y 
promocionando las ediciones 
de obras realizadas por jóvenes 
del municipio. La formación 
es un pilar fundamental para el 
desarrollo y para la búsqueda 
de empleo. Por ello, estamos 
poniendo en marcha cursos de 
formación para jóvenes y estos 
seguirán ocupando un espacio 
relevante en nuestras ofertas de 
escuelas taller y en los planes 
jóvenes de empleo.

El deporte es una pieza 
fundamental en la educación en 
valores y en la generación de 
hábitos saludables.

Mantenemos el apoyo a las 
Escuelas Deportivas y a los Clubes 
como grandes generadores de 
deporte de calidad en formación 
y en el ámbito educativo.

Las subvenciones directas a las 
entidades deportivas ascienden a 
184.300 euros.

Además, se mantienen dos líneas 
de ayudas para los deportistas no 
profesionales en competiciones 
de élite y para la formación de 
monitores y entrenadores.

En el ámbito de infraestructuras 
deportivas destaca la inversión 
para la finalización de la 
construcción de una pista de 
skate y un gimnasio al aire libre, 
junto al polideportivo número 1 
y se ampliará el presupuesto con 
la incorporación del remanente 
de tesorería afectado, destinado 
a la construcción de los nevos 

vestuarios del campo de fútbol del 
Carmen. En la partida de medio 
ambiente y desarrollo sostenible 
cabe destacar la dotación 
presupuestaria para continuar con 
la repoblación de nuestro bosque 
creando un gran espacio de arboles 
autóctonos que se convierta en 
uno de los grandes patrimonios 
naturales del municipio y la puesta 
marcha de los huertos urbanos del 
parque del Tintero.

La partida para la recogida 
de basura y la limpieza viaria, 
aumenta en un 11% para la 
licitación de un nuevo contrato 
en el que se van a ampliar los 
servicios. En seguridad ciudadana 
se dotan dos nuevas plazas de 
agentes de la policía local para 
la contratación de dos nuevos 
efectivos que permitan cubrir 
un mayor horario y aumenten la 
posibilidad de realizar servicios 
nocturnos.

María Eugenia Castañeda, 
ha finalizado indicando que “el 
presupuesto para el ejercicio 
2024 es ambicioso y equilibrado, 
protege a las familias que más 
necesitan de los servicios del 
ayuntamiento, está preparado para 
contribuir al desarrollo económico 
de Colindres, pone el énfasis en la 
dinamización de nuestro día a día, 
se centra en nuestros mayores y 
nuestros jóvenes y cumple con el 
compromiso que alcanzamos con 
nuestros vecinos y vecinas cuando 
comenzó la presente legislatura”.

El futuro de las políticas 
para mayores tendrá 
un antes y un después 
con la puesta en 
marcha del centro de 
servicios integrados en 
el Palacete de Villa Luz, 
tras su rehabilitación
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En una muestra de 
reconocimiento a la 
dedicación excepcional y 
el liderazgo ejemplar de 
Don Jesús Ruiz Aja, el 
Partido Unidos x Laredo ha 
propuesto solemnemente 
su nombramiento como 
Presidente de Honor, 
con carácter vitalicio, de 
acuerdo con sus Estatutos.
Desde su fundación en 
noviembre de 2014, Unidos 
x Laredo ha sido testigo de 
la incansable contribución 
de Don Jesús Ruiz Aja al 
desarrollo y fortalecimiento 

de  la  organizac ión 
política. Su compromiso 
inquebrantable, trabajo 
incansable y pasión por 
los principios y valores del 
partido han sido elementos 
clave en el crecimiento 
y consolidación de la 
formación política en el 
ámbito local.
Don Jesús Ruiz Aja, 
además de ser fundador del 
partido, ha desempeñado 
un papel fundamental en 
su liderazgo, inspirando 
a muchos con su visión 
y dedicación a la causa. 

Su labor ha trascendido 
las diferencias, uniendo a 
diversas personas en torno 
a la visión compartida de 
un Laredo mejor.
La propuesta de nombrar 
a Don Jesús Ruiz Aja 
como Presidente de Honor 
realizada por su Secretario 
General, Ramón Arenas,  
busca no solo reconocer 
su valiosa contribución, 
sino también estimular su 
continuo liderazgo en la 
búsqueda de los objetivos 
comunes de Unidos x 
Laredo. 

 La Asociación Cultural 
Bosques de Cantabria ha 
organizado para este fin 
de semana, una plantación 
popular  de  á rboles 
autóctonos en Colindres 
Con el espaldarazo que ha 
supuesto, el reconocimiento 
de Colindres como la villa 
donde se encuentra la 
“Encina de San Roque”,  
árbol ganador del Concurso 
“Árbol del año 2023 en 
España”. el consistorio 
colindrés continúa con 
renovadas energías el 

i lusionante proyecto 
de crear un corredor 
forestal en Colindres de 
arriba. Para el desarrollo 
de este proyecto, el 
ayuntamiento de Colindres 
y la Asociación Cultural 
Bosques de Cantabria 
animan a participar en 
esta iniciativa a todos los 
vecinos del municipio y 
a cualquier persona que 
quiera vivir la experiencia 
de plantar un árbol y aportar 
su “granito de arena” en 
la creación del corredor 

ecológico de Colindres 
de arriba y en la lucha 
frente al cambio climático. 
Este tipo de plantaciones 
tienen por objeto facilitar 
la implicación de la 
sociedad en los proyectos 
de conservación del medio 
ambiente, por lo que son 
actividades gratuitas y 
abiertas a la participación 
del público de todas las 
edades Para participar, tan 
sólo hay que inscribirse 
llamando a los teléfonos 
609 668 673 o 942 60 51 69

Unidos x Laredo nombra a Jesús Ruiz 
Aja como Presidente de Honor 

Jesús Ruiz Aja.                                                                                            Foto: U.X.Laredo.

Plantación popular dentro del programa “REFORESTA, bosques frente al cambio climático”.

LAREDOCOLINDRES

ASTILLERO

Bosques de Cantabria organiza una 
plantación popular de árboles 
autóctonos en Colindres de arriba

  Astillero celebra este 
viernes 22 de diciembre 
su clásico concierto de 
Navidad, a partir de las 
20:00 horas en la Iglesia 
San José. Las principales 
agrupaciones musicales del 
municipio protagonizarán 
esta tradicional cita 
navideña, en la que pondrán 
voz y melodía a la Navidad 
con un variado repertorio 
propio de estas festividades.

 Al igual que en el Concierto 
de Santa Cecilia del pasado 
mes de noviembre, actuarán 
en la parroquia astillerense 
agrupaciones locales como 
el Coro Polifónico ‘Voz 
del Pueblo’ de Guarnizo, 
el Coro Ipharadisi, la 
Coral Municipal Astillero-
Guarnizo y la Escolanía 
Municipal  Ast i l lero-
G u a r n i z o .  A d e m á s , 
participará también el grupo 

de folklore La Barquía. 
Todas ellas interpretarán 
un ecléctico programa de 
villancicos y canciones 
populares propias de las 
fiestas navideñas. La entrada 
para disfrutar del concierto 
tanto de los grupos corales 
como de la agrupación de 
folklore será libre hasta 
completar el aforo de la 
parroquia.

La Iglesia San José sonará a Navidad 
en su tradicional concierto



Diciembre 2023. Cantabria Oriental PÁGINAS  15

El Ayuntamiento de Colindres, 
con la colaboración de distintos 
colectivos del municipio y 
asociaciones locales, ha preparado 
una completa programación de 
actividades infantiles, juveniles 
y familiares para que vecinos y 
visitantes puedan disfrutar de la 
Navidad en el municipio.

La Navidad llega a Colindres 
con “un programa muy completo, 
pensado para gente de todas las 
edades y que incluye música, 
baile, exhibiciones, deporte y, por 
supuesto, la tradicional Cabalgata 
de Reyes”. Santiago Cuevas, 
concejal de Juventud, explicaba 
que “como venimos haciendo en 
los últimos años, hemos tratado de 
ofrecer actividades y alternativas 
para todos pero especialmente 
para los más pequeños y los 
jóvenes que estos días disfrutan 
de vacaciones y tiempo libre”.

Así lo ha destacado el alcalde, 
Javier Incera, que también 
apuntaba que “las actividades 
están dirigidas a un amplio abanico 
de público y esperamos que esta 
programación navideña sirva para 
animar a los vecinos a salir a la 
calle en estas fechas tan señaladas, 
dinamizando así el comercio y la 
hostelería de Colindres”. 

Durante la tarde del sábado 
16, a las 19:30h, tendrá lugar la 
actuación del Coro Maristerra en 
la Iglesia del Carmen. 

El domingo tendrá lugar, a partir 
de las 17: 00 horas, un festival de 
Navidad protagonizado por los 
niños de la Catequesis. 

En el IES Valentín Turienzo 
actuarán el lunes los alumnos de la 
Escuela Municipal de Música con 
un concierto de piano a las 18.00 
horas y en le mismo escenario y a 
la misma hora lo harán el martes 
los alumnos de piano. 

El miércoles, día 20, es el turno 
de los alumnos del Conservatorio 

de Piano que ofrecerán un concierto 
a las 19.00 horas. También ese 
mismo día tendrá lugar el festival 
benéfico a cargo de la Academia 
Estrymens y a favor de AYMY (los 
niños de Haití) y se podrá disfrutar 
de él en el Colegio Los Puentes a 
las 19.30 horas. 

Mientras que los alumnos de la 
escuela de Guitarra actuarán en 
la Iglesia de San Juan el jueves 
a las 18.00 horas. los mayores 
podrán disfrutar de un bingo y un 

chocolate en el centro social La 
Calzada de 17, 30 a 19, 30. 

El viernes, día 22, será el turno 
de la Academia World Dance, el 
Pabellón del Colegio Fray Pablo 
a las 19.00 horas y del Festival 
Navideño del Gimnasio Trans 
World Gym en el Polideportivo 1 
a las 20.30h. 

No pueden faltar en la 
programación navideña la 
tradicional Biciclaus que se 
desarrollará el sábado, día 23, 

organizada por APYMECO y 
con salida desde la Plaza de la 
Constitución a medio día. También 
el sábado tendrá lugar el I Nada-
Corre organizado, en este caso 
por la Escuela de Triatlón de 
Colindres, que empezará las 10 de 
la mañana en la piscina municipal 
y la jornada se completará con un 
concierto a cargo de la soprano 
Laura Colina, acompañada al 
piano por Marie Vida Obeid que 
será al finalizar la misa de las 

19.30 horas de la Iglesia de El 
Carmen. 

El miércoles, 27, en el IES 
Valentín Turienzo, arte en Escena 
presenta, para los más pequeños, 
la obra “El Dragón, la princesa y 
el caballero sorpresa”. 

Colindres acogerá, un año 
más, la concentración de coches 
clásicos que se celebrará el 30 de 
diciembre, a partir de las 9.00 de 
la mañana, cuando se reunirán 
todos los participantes en la calle 
del mercadillo. El mismo día 
tendrá lugar el partido benéfico 
VI Memorial Dámaso y Rubén 
en los campos de El Carmen a las 
16.00 horas.

La programación se completa 
con un concierto a cargo de 
Escolanía Aila que ofrecerá 
un concierto de Navidad en la 
Plaza de la Esperanza a las 18.30 
horas el miércoles, 3 de enero; 
y la presencia del cartero Real 
el martes, durante la tarde, en el 
Colegio Fray Pablo.

Además, el jueves, 4 de enero, 
podremos disfrutar de una 
actuación del mago Alex Fiz, 
dentro del programa Oriente 
Mágico, del ilusionista Alejandro 
Revuelta. Será a las 19.30 horas 
en el Colegio Fray Pablo.

Y después de los días de fiesta, 
el día 7 de enero, se realizará el 
sorteo de Navidad de Apymeco en 
la Casa de Cultura.

El día más esperado por los 
pequeños, el 5 de enero, sus 
Majestades partirán a las 18.00 
horas desde la Alameda del 
Ayuntamiento en la tradicional 
Cabalgata de Reyes. La recepción 
a todos los niños y niñas se 
realizará en la Iglesia del Carmen.

A todo ello, se suma que del 26 de 
diciembre al 5 de enero el Colegio 
Fray Pablo acogerá el clásico 
‘Christmas Park Colindres’, 
donde los más pequeños podrán 
participar en talleres variados, 
disfrutar de actividades de magia, 
hinchables, torneos y juegos. 

Además,  también se ha 
presentado la oferta de actividades 
de la Casa de la Juventud. El 
programa destinado a los jóvenes 
cuenta con actividades como 
talleres de cocina y repostería 
navideña, una visita a una bolera 
americana, bingo, torneo de Battle 
Royal, ballon cup o la elaboración 
de un roscón de Reyes.

COLINDRES

El consistorio presenta una programación de 
calidad para toda la familia en estas navidades

El Ayuntamiento pone 
en marcha una serie de 
actividades para todos 
los públicos, entre las 
que destacan una nueva 
edición del “Christmas 
Park” y propuestas 
para los jóvenes
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CANTABRIA

Asytek Soluciones Energéticas 
propone aislamientos para techos y 
paredes con guata de celulosa a base de 
papel reciclado y sal de boro. Hablamos 
con su gerente, Agustín Martínez Villa 
sobre este método ecológico y eficaz. 
Acometer un aislamiento completo 
con techos y paredes incluidos, puede 
suponer ahorros energéticos de hasta un 
46%. Una empresa de Laredo, Asytek 
Soluciones Energéticas, ha encontrado 
un modo eficaz de realizar este tipo 
de trabajo, aplicando un material 
muy presente en bioconstrucción 
y construcción sostenible desde 
hace décadas, la guata de celulosa 
(AISLANAT), que actúa como 
aislamiento térmico y acústico. 

Una vivienda bien aislada aumenta 
el confort en el hogar y además reduce 
el gasto energético, algo a tener muy 
en cuenta, pues este ahorro puede ser 
realmente considerable, dado el actual 
precio de la energía. Al realizar este tipo 
de trabajos de aislamiento, conviene 
intervenir no sólo en puertas y ventanas, 
también paredes, techos y suelos son de 
suma importancia. 

Este material es innovador, ecológico, 
de fácil aplicación y limpio, muy 
extendido en Estados Unidos y Europa, 
donde lleva usándose desde hace 30 

años. Es antifúngico e imputrescible, ya 
que funciona como repelente de insectos 
e impide la formación de hongos. 
Además, estas sales impiden que ante un 
incendio se propague el fuego, debido a 
que al entrar en contacto la sal de boro 
con una fuente de calor, esta desprende 
moléculas de agua.

Agustín, gerente de Asytek, nos cuenta 
que el aislamiento a base de celulosa 
es un trabajo sencillo y limpio. ”Su 
casa puede quedar aislada en un sólo 
día gracias a nuestro increíble sistema 
y nuestro saber hacer. No es necesario 
realizar una gran reforma para aislar, 
con una pequeña intervención de un día 
y con la máxima limpieza le dejamos su 
hogar aislado”.

Asytek propone también equipos de 
ventilación autónomos, que controlan 
el nivel de humedad interior, evitando 
así problemas de condensación, y 
renovando el aire interior de la vivienda 
sin tener pérdidas en calefacción, gracias 
al intercambiador de calor incorporado 
en el equipo. Interesantes propuestas 
para un hogar acogedor y con un coste 
económico. 

Si buscas este tipo de soluciones, 
no dudes en contactar con ellos en el 
número de teléfono: 620 809 567.

Asyteck Soluciones Enérgeticas, la solución profesional 
para aumentar la eficiencia energética en tu hogar

BÁRCENA DE CICERO

Laura Vidal

La Agencia de Desarrollo 
Local (ADL) del ayuntamiento 
de Bárcena de Cicero, es el 
servicio municipal encargado de 
la planificación y organización 
para la formación laboral, servicio 
que según su responsable, Izaskun 
Cabieces Fernández, tiene como 
uno de sus objetivos generales 
realizar cursos de formación 
laboral básicos, válidos para 
una mayor diversificación 
de la empleabilidad, tanto 
para trabajadores como para 
desempleados.

Durante el año 2023, la Agencia 
de Desarrollo Local municipal 
ha llevado a cabo un total de 
10 actividades formativas en 

el ámbito laboral, donde han 
participado 128 alumnos. Dichas 
actividades han sido entre otras las 
siguientes: Talleres digitales para 
la búsqueda de empleo, Inglés 
básico, Monitor de comedor, 
Fitosanitario, Jornada de primeros 
auxilios con la Asociación 
Solidaridad Intergeneracional, 
Carretillero y Manipulador de 
alimentos, estos dos últimos 
subvencionados por el propio 
ayuntamiento de la localidad. El 
último curso realizado durante 
este mes de diciembre de 2023, 

ha sido el de “Manipulador de 
Productos Fitosanitarios”, con 
el que se obtiene el carnet básico 
válido en el territorio nacional 
durante 10 años, y obligatorio 
para todas las personas que en 
su trabajo manejen insecticidas y 
plaguicidas, tales como jardineros 
forestales, agricultores, ganaderos 
y hortelanos. Este curso ha sido 
subvencionado por la Consejería 
de Educación y Formación 
Profesional del Gobierno de 
Cantabria. A partir de la segunda 
quincena de enero de 2024 se 

impartirá el Taller de alfabetización 
para personas migrantes, 
denominado “Sensibilización 
hacia la diversidad”, esta actividad 
estará subvencionada por el 
Ministerio de Inclusión, Seguridad 
social y Migraciones a través de la 
Asociación La Columbeta.

Durante los meses de febrero y 
marzo se desarrollará una nueva 
edición del “Curso de Inglés 
Básico para la Vida Laboral” 
y el “Taller de la Búsqueda 
de Empleo a través de Redes 
Sociales y la Digitalización”, 

también subvencionados por 
la Consejería de Educación 
y Formación Profesional del 
Gobierno Cántabro.

Los cursos se realizan en el Aula 
Municipal, encima de la guardería 
en Cicero.

Las personas interesadas pueden 
informarse y realizar la inscripción 
en la Agencia de Desarrollo Local 
(ADL), por las mañanas en Cicero.

Teléfonos de contacto: 942-
616653 / 673-376834 / adl@
barcenadecicero.es

La ADL del municipio ha realizado 10 actividades 
formativas con la participación de 128 alumnos 

Una vivienda bien aislada aumenta el confort en el hogar 
y además reduce el gasto energético, algo a tener muy en 
cuenta, pues este ahorro puede ser realmente considerable, 
dado el actual precio de la energía. 
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10 minutos con: Sergio Valle, presidente de la Cofradía de Pescadores de Colindres

Sergio Valle toma el relevo presidencial en 
la Cofradía de Pescadores de Colindres

“Promover y divulgar el sector pesquero entre los 
jóvenes es uno de nuestros objetivos principales”

Sergio Valle , presidente de la Cofradía 
de Pescadores de Colindres

COLINDRES

    ...Sigue en la página 15.

Queremos restaurar 
el edificio de la lonja 
antigua y hacer 
oficinas de turismo,
y un museo virtual

Sergio Valle Brígido, pescador 
y armador embarcado, a sus 49 
años y después de una larga vida 
dedicado a la mar, no sólo es el 
presidente de la Cofradía del 
Bonito del Norte en Colindres, 
también es vicepresidente 
del Grupo de Acción Costera 
Oriental de Cantabria, y hace 
unos meses fue elegido presidente 
de la Cofradía de Pescadores de 
Colindres. El periódico Páginas 
del Asón ha entrevistado a Sergio 
Valle para que nos desvele algunos 
de los nuevos proyectos para el 
Puerto de Colindres, y que nos 
hable desde su nuevo cargo de los 
problemas a los que se enfrenta el 
futuro del sector pesquero.

PREGUNTA-  ¿Qué protocolo 
se lleva a cabo para renovar 
los cargos en la Cofradía de 
Pescadores?

RESPUESTA- Las cofradías 
tienen que formar una junta 
orgánica compuesta por marineros 
y armadores, y esta elije una junta 
general a partes iguales para que 
haya igualdad de condiciones, en 
el caso de Colindres, como hay 
12 barcos, son 12 armadores y 12 
tripulantes. Los marineros votan 
a los que quieren que sean sus 
representantes, y de cada barco sale 
un representante armador, elegido 
por el delegado armador del barco, 
y se presentan los candidatos a la 
presidencia. La junta general es la 
encargada de votar al presidente. 
Los candidatos que se postulen 
a presidente necesitan tener 5 
avales que le respalden, y el 
elegido se mantendrá en el cargo 
durante 4 años hasta que salgan 
las siguientes elecciones, sin que 
exista un límite de candidaturas.

P.- ¿Cómo ha sido tu elección a 
la presidencia?

R.- En mi caso, yo ya llevaba 
preparándome durante estos 
últimos 4 años para el cargo de 
la mano de José Luis, nuestro 
anterior presidente, que ya llevaba 
20 años y había anunciado su 
deseo de retirarse, y por otro lado, 
no se presentó nadie más al cargo, 
pero he de decir que en la votación 
todos los votos fueron a favor y no 
hubo ninguna abstención.

P.- ¿Cómo se financia una 
cofradía?

R.- Las cofradías se financian 
por venta de kilos de pescado, 
entonces, para tener más 
solvencia y poder mejorar las 
infraestructuras hay que vender 
mucho, por eso también estamos 
trabajando para que venga otra 
flota a Colindres a vender pescado 
para poder fortalecer la cofradía 
económicamente y poder seguir  
invirtiendo en mejoras con las 
ganancias. La cofradía se lleva 
el 2,5 % del pescado vendido 
por cada barco que vende en 
Colindres y un 2% si lo hace fuera. 
También tenemos una fábrica de 
hielo, pero para obtener beneficios 
necesitamos que vengan más 
barcos a nuestro puerto, porque 
si no, al final el mantenimiento 
genera pérdidas. Ofrecemos 
también el servicio de limpieza 
de cajas, y básicamente con todo 
esto es con lo que conseguimos 
mantener una solvencia. Si 
hacemos alguna inversión, como 
ha sido el caso de las placas 
solares, el Gobierno a través del 
GAC nos ha concedido una ayuda, 
pero las ayudas son únicamente en 
caso de inversiones.

P.- Actualmente estás en activo 
en la mar, ¿cómo se compagina un 
trabajo como el tuyo que te absorbe 
tanto tiempo, con ocupar cargos de 
relevancia tan importante y que 
inevitablemente también requieren 
mucha dedicación?

R.- Tengo que decir que el 
peso del trabajo de la cofradía 
lo llevan realmente los operarios 
que trabajan en ella, mi trabajo 
es más de llamadas, reuniones y 
mediación para agilizar proyectos 
y situaciones, y cuando estoy en 
tierra, aunque yo no descanso 
porque como armador me dedico 
al mantenimiento del barco 
durante el tiempo que estamos 
amarrados, pero creo que es una 
labor importante y necesaria y me 
he presentado al cargo sabiendo 
lo que conlleva, y soy consciente 
de que tendré menos tiempo libre, 
pero vivo de la mar y soy el primer 
interesado en que todo funcione 
correctamente por el beneficio de 
todos, entonces,  cuando estás en 
tierra intentas darlo todo, aunque 
suponga un sobreesfuerzo, pero 
creo que merece la pena luchar 
por lo que uno quiere defender. 
En el caso de la Cofradía del 

Bonito del Norte, la verdad es 
que todo el mundo colabora, 
cada uno aporta lo que tiene o lo 
que puede para hacer que salga 
adelante, y en definitiva es una 
asociación de amigos cuya misión 
es dar a conocer nuestro producto, 
l o  h a c e m o s 
porque queremos 
y  d is f ru tamos 
haciéndolo. Es 
verdad que a veces 
cuando llegas a 
casa tienes que 
apagar el teléfono 
porque si no, no 
hay manera de 
desconectar, pero 
en general lo llevo 
bastante bien. Cuando estoy en la 
mar, pues intento hacer todo lo 
posible también, pero obviamente 
no puedo dedicar tanto tiempo 
porque es físicamente imposible.

P.- La mano de obra en el 
sector pesquero es un problema 
actual, a pesar de ser un trabajo 
bien remunerado y con buenas 
condiciones de contratación. ¿Por 
qué crees que existe esta escasez 
de mano de obra?

R.- En realidad creo que es algo 

generalizado en todos los oficios, 
la gente cada vez busca empleos 
más cómodos, pero todas las 
profesiones son necesarias para 
el buen funcionamiento de la 
sociedad. En nuestro caso, creo 
que no hemos sabido transmitir 

la importancia y 
los beneficios de 
nuestro trabajo a 
nuestras nuevas 
generaciones. Yo 
embarqué muy 
joven, y recuerdo 
que la frase que 
nos decían nuestros 
padres era “Si 
no apruebas las 
notas te irás a la 

mar”, con esto quiero decir que 
realmente nos lo ofrecían como 
un castigo, y creo que es parte 
del error. Nuestro sector ofrece 
contratos de fijos discontinuos 
en los que se trabaja 9 meses y 3 
meses se cobra paro, o algunos se 
dedican a otros empleos durante 
ese tiempo de parón. A parte 
tenemos nuestros festivos y otros 
días libres dependiendo de las 
condiciones climáticas, por lo 
que llegamos a estar amarrados 

hasta 4 meses al año, y cada cual 
elige a lo que quiere dedicar ese 
tiempo, pero en realidad se podría 
considerar que tenemos al menos 3 
meses al año de vacaciones, y creo 
que eso es algo que no se ofrece 
en ningún otro trabajo. Además 
todos los contratos son legales, 
con alta en la Seguridad Social, 
y los sueldos son muy dignos 
comparados con los sueldos de 
otros sectores. Yo diría que no 
estamos vendiendo bien nuestro 
trabajo, y que faltan campañas de 
información y motivación , y sin 
duda es algo en lo que debemos 
trabajar por el bien del futuro de 
nuestro sector.

P.- Con la carencia de mano de 
obra, el relevo generacional es un 
problema inminente, ¿existe algún 
proyecto para fomentar el empleo 
en el sector?

R.- Efectivamente, tenemos 
un grave problema de relevo 
generacional, en gran parte por lo 
que he explicado en la pregunta 
anterior. Nuestros marineros se 
hacen mayores y no tenemos 
trabajadores nacionales, por lo que 
actualmente se está contratando 
mucha mano de obra extranjera. 
Estamos trabajando en cursos de 
digitalización para la divulgación 
a través de colegios, enseñando a 
los niños como es el mundo de 
la mar, en qué consiste nuestro 
trabajo y todos los beneficios 
que ofrece, para hacerlo de algún 
modo más atractivo a las nuevas 
generaciones. 

Trabajamos conjuntamente 
con la Cofradía del Bonito del 
Norte para intentar transmitir la 
importancia de nuestro trabajo, 
e intentaremos poder conseguir 
hacer campañas y llamamientos 
para que los jóvenes puedan venir 
a probar, ya que los alumnos que 
salen de la formación profesional 
náutica pesquera se van a otros 
sectores, y ni siquiera nos envían 
alumnos para hacer prácticas. 

Nos queda mucho trabajo por 
hacer, pero estamos trabajando 
en ello.

P.- ¿Crees que hay un peligro 
real de la extinción de la flota 
pesquera?

R.- Ahora mismo todos los 
patrones de barco que estamos 



en Colindres somos armadores, y 
la media de edad es superior a los 
40 años, no entra gente joven, y 
nosotros nos jubilamos alrededor 
de los 57 o 58 años, entonces 
a medida que nos vayamos 
jubilando no quedará nadie para 
llevar los barcos, ya que para 
obtener los títulos de capacitación 
hay que tener años de experiencia, 
y aunque sí que se están haciendo 
cursos, lo cierto es que cada vez 
hay menos gente, volvemos al 
tema del relevo generacional, 
que no hay personal preparado y 
cualificado.

P.- ¿Qué planes de futuro hay 
para el sector pesquero y el Puerto 
de Colindres?

R.- Ahora mismo lo primero 
que queremos es poner las 

instalaciones en su sitio para 
intentar traer más barcos porque 
es el sustento de la cofradía, y 
necesitamos comprar algo más de 
maquinaria para tener la logística 
suficiente y poder albergar a los 
barcos que vengan y terminar de 
cerrar el puerto, que es algo que 
ya se está haciendo para reforzar 
la seguridad. 

También nos gustaría darle 
un aspecto más marinero a la 
entrada de Colindres, cambiando 
la palmera de la rotonda por algo 
más representativo de un pueblo 
pesquero como es el nuestro. 
Llevamos años ya concienciando 
a nuestros trabajadores sobre la 
importancia de no tirar residuos 
al mar, y salvo la basura orgánica, 
todo lo demás lo traemos a tierra, 

pero no hemos conseguido todavía 
que nos pongan contenedores a pie 
de muelle para descargar los sacos 
cuando llegamos, y es otra de las 
cosas que nos gustaría conseguir 
a corto plazo por el bien de todos. 
Por otro lado intentar divulgar más 
nuestro trabajo a través de charlas 
a los chavales, para que vean que 
en la mar tienen una salida laboral 
que puede resultar muy atractiva, 
y en definitiva seguir luchando 
por mantener vivo nuestro sector 
pesquero.

P.- ¿Se va a llevar a cabo la 
creación de un museo naval en 
Colindres? Y de ser así ¿Con qué 
ayudas contáis?

R.- Sí, queremos restaurar 
el edificio de la lonja antigua y 
hacer oficinas de turismo, y un 

museo virtual, algo más adaptado 
a los nuevos tiempos, con nuevas 
tecnologías, donde los niños 
puedan venir, interactuar, ponerse 
las gafas de realidad virtual y ver 
como es el interior de un barco, 
y para ello trabajaremos en 
colaboración con el ayuntamiento.  
Creemos que es un proyecto que 
puede ser muy beneficioso para 
la comarca, ya que no hay ningún 
museo de este tipo por la zona, y es 
una forma de acercar el mundo de 
la pesca a las nuevas generaciones, 
y fortalecer el turismo marinero y 
también el del pueblo.

P.- Y tú personalmente, ¿Cuál   
es tu próximo reto?

R.-  Mi mayor reto es conseguir 
que un sector de la flota que nos 
acompaña en la campaña de la 
anchoa gallega y es de mucho 
menor calado que nuestros barcos, 
convencerla de que en Colindres 
van a tener un puerto de arrope 
donde van a poder vender con 
la misma calidad de precios, 

con unos servicios de calidad y 
una lonja donde se va a trabajar 
bien y van a poder descargar 
muchos más rápido que en otros 
puertos cercanos, donde a veces 
están más saturados. Nosotros 
estamos a sólo 20 minutos, aquí 
pueden seguir trabajando con los 
mismos precios y de este modo, 
al estar más repartida la flota, las 
maniobras de descarga serán más 
rápidas, por lo que van a poder 
terminar la faena mucho antes 
para seguir con su trabajo o para 
iniciar antes el descanso. Tengo 
que reunirme con otros puertos y 
al menos conseguir que nos den la 
oportunidad, para que vean que es 
viable y que puede ser beneficioso 
para todos. 

Por otro lado, me gustaría que 
nuestra cofradía perteneciera a la 
Federación Nacional de Cofradías, 
ya que creo que es muy importante 
estar presentes a nivel nacional, en 
breve habrá una reunión y espero 
poder conseguirlo.
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“Promover y divulgar el sector pesquero entre los 
jóvenes es uno de nuestros objetivos principales”

Panorámica del Puerto de Colindres.                                                                                          Foto: Martín Muñoz.

Atardecer en el Puerto de Colindres.                              Foto: Martín Muñoz.

COLINDRES
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LIMPIAS • SEÑA

La Consejería de Fomento, 
Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente financiará la reparación 
de la Casa Lonja de Limpias 
y colaborará en la mejora del 
saneamiento y en la supresión de 
barreras arquitectónicas en varios 
puntos del municipio.

Así se lo ha hecho saber el 
consejero Roberto Media al alcalde 
de Limpias, Ignacio Sainz, durante 
la reunión que han mantenido en 
el Ayuntamiento para abordar 
los proyectos “más urgentes” a 
desarrollar durante la legislatura.
Según ha detallado Media todos 
ellos encajan en la programación 

de la Consejería y se intentarán 
acelerar “al máximo posible” los 
plazos de ejecución para que sean 
realidad “cuanto antes” porque son 
actuaciones “urgentes”. 

En relación con los proyectos, 

el consejero ha anunciado una 
nueva redacción del proyecto para 
la rehabilitación de la Casa Lonja 
y también ha confirmado que 
técnicos de la Dirección General 
de Aguas visitarán el municipio 

para comprobar in situ el estado 
de la tubería que filtra residuos al 
riachuelo. “Es esencial resolver 
el problema de vertidos”- ha 
sostenido Media- “no sólo en esta 
localidad sino en toda la comarca 

del Asón”, en alusión a los vertidos 
que se producen en el río y en las 
marismas de Santoña pues, según 
ha añadido, “no es de recibo que en 
este siglo siga sin solucionarse”. 
Por ello, el consejero ha subrayado 
que “el Gobierno de Cantabria va 
a empujar para que se finalicen 
los proyectos y se ejecuten de una 
vez por todas las obras necesarias 
para su solución”. Además de 
estas actuaciones, el consejero ha 
confirmado que su departamento 
estudiará la mejora de la acera entre 
el barrio del Rivero y el parador 
para garantizar la circulación de 
los peatones y otra mejora en la 
CA-501 en el tramo entre Limpias 
y la Iglesia del Cristo.

Al término del encuentro, el 
alcalde ha mostrado su satisfacción 
y agradecimiento por la atención 
del consejero a las principales 
demandas del Ayuntamiento, así 
como por la concreción en los 
plazos y fases de actuación.

Fomento financiará la reparación de la Casa Lonja de 
Limpias y colaborará en la mejora del saneamiento

L.Vidal

El pasado 15 de diciembre las 
calles de Limpias se iluminaron 
para dar comienzo a las esperadas 
fiestas navideñas, desde ese día se 
vienen celebrando actividades en 
el municipio para festejar estos 
días tan especiales, y durante 
todas las navidades se seguirán 
ofreciendo gran variedad de 
actos organizados desde el 
ayuntamiento y pensados para 
que todos los vecinos de Limpias 
y Seña puedan disfrutar de unas 
fiestas de navidad inolvidables.

El viernes día 22 de diciembre 
a las 16:30 h, el Paje Real recibirá 
a todos los niños que quieran 
acercarse en el Ayuntamiento de 
Limpias, en la Plaza Venera, dando 
así comienzo a las merecidas 
vacaciones de navidad para los 
más pequeños.

A las 19:00 h. en la Iglesia del 
Santo Cristo de Limpias, la Banda 
de Música Municipal de Ramales 
ofrecerá un Concierto de Navidad.

El sábado 23 de diciembre 

habrá dos sesiones de teatro 
para disfrutar en familia con los 
más pequeños, la primera será 
de 12:00 a 13:30 h y la segunda 
sesión será por la tarde de 17:30 a 
20:00 h: Oriente Mágico Caravana 
Microteatro “El Baúl del mago”.

Además, desde las 17;00 hasta 
las 20:00 h todos los niños y niñas 
podrán disfrutar de hinchables 

multiobstáculos y tobogán, y 
un taller de tatuajes. El 24 de 
diciembre vuelven las tradiciones: 
salid a cantar villancicos por el 
pueblo con la comisión de fiestas 
y podréis ir al PIN de Bilbao del 
día 27 de diciembre.

El 26 de diciembre a las 18:00 
h. en la casa de Cultura, leyendo 
para Limpias: La Cívica Teatro. 

El día 28 a las 17:00h. Los 
Elfos de la Navidad vienen a 
contar un cuento, y a las 18:00 
h. habrá Gymkana y circuito 
de Karts. El día 29 de 17:00 a 
20:00 h. hinchables deportivos 
y pintacaras. Y para finalizar el 
año terminaremos el día 30 de 
diciembre con un curso de cocina, 
repostería en el Edificio Multiusos 

del Paseo Remigio a las 12:00 
h, y finalmente la “Nochevieja 
Infantil”, con campanadas, 
cotillón, música y toro mecánico 
desde las 17:00 hasta las 20:00 h.

Da comienzo el nuevo año y 
seguimos con actividades. El día 2 
de enero a las 17:00 h exhibición y 
clases de ajedrez, el día 3 de enero 
Gymkana deportiva a las 17:00 
h, el día 4 a las 18:30 “Festival 
Baile de Navidad”, (Asociación 
la Venera), y entrega de premios 
del concurso de fotografía.

Y para poner el broche final a 
estas mágicas fiestas de navidad, 
como ya es tradición, el día 5 
de enero a las 19:00 h. tendrá 
lugar la Cabalgata de Los Reyes 
Magos en Limpias, y el día 6 de 
enero a las 12:30 h. se celebrará 
la esperada Cabalgata de Reyes y 
Auto Sacramental de Seña, fiesta 
reconocida y declarada de Interés 
Turístico regional.

Tradición, cultura y diversión para unas 
navidades mágicas en Limpias y Seña La Navidad inunda 

de color y alegría el 
municipio

Media ha anunciado 
una nueva redacción 
del proyecto para la 
rehabilitación de la 

Casa Lonja

El consejero y el alcalde Ignacio Sainz, visitan la zona de actuación.

Ayuntamiento  de Limpias.                           Foto: Páginas.
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ARNUERO

L.V.

La Navidad es sin duda una de 
las épocas del año más esperada 
por todos, y es que, además de que 
muchos pueden disfrutar de unas 
pequeñas vacaciones, la navidad 
nos envuelve con su magia, 
sus luces, sus villancicos… se 
respira un aire de paz y felicidad 
inigualable a cualquier otra época 
del año, es por eso que todas las 
localidades adornan sus calles 
y parques, y los ayuntamientos 
se esfuerzan por ofrecer a sus 
ciudadanos diversas actividades 
relacionadas con la Navidad, en 
la que puedan participar todos los 
vecinos, desde los más pequeños 
hasta los más mayores.

En esta ocasión presentamos el 
programa de fiestas navideñas de 
Arnuero y sus pedanías. 

El Ayuntamiento de Arnuero 
ha puesto especial atención en 
facilitar la conciliación familiar, 
organizando diferentes eventos 
y actividades para los más 
pequeños, haciendo así estos días 
de vacaciones más divertidos, y 
ayudando a los padres que tienen 
que trabajar con el cuidado y 
entretenimiento de los menores.

La ludoteca permanecerá abierta 
desde el día 26 de diciembre hasta 
el día 5 de enero, en horario de 9:00 
a 15:00 para los niños y niñas con 

edades comprendidas entre los 2 y 
los 12 años. Será imprescindible la 
inscripción previa en los teléfonos 
942 658 522 o 659 158 230.

También se promoverán 
talleres y actividades de ocio 
para menores a partir de 4 años y 
familias, con el fin de dinamizar 
el periodo vacacional; el 27 de 
diciembre de 17:00 a 19:30 habrá 
un taller de decoración navideña; 
el 29 de diciembre a las 17:00 h 
cuentacuentos, y el 3 de enero taller 
de repostería navideña a partir de 

las 17:00 h. Además, entre 
el 22 y el 29 de diciembre 
se van a desarrollar otras 
actividades más dirigidas al 
público juvenil, como torneos 
de Air Hockey, futbolín o juegos 
de mesa y de la Wii, actividades 
de las cuales ya se irá informando 
a su debido tiempo.

Y no puede haber navidades 
sin Reyes Magos, por eso 
el municipio y sus pedanías 
contarán con diversas actividades 
vinculadas a dicha celebración. En 

Arnuero la visita de SSMM los 
RRMM tendrá lugar el día 5 de 
enero en la Parroquia de Nuestra 
Señora de la Asunción a las 17:30, 
donde los pequeños podrán hacer 
sus peticiones a los Reyes Magos, 
que previamente habrán visitado 
a los mayores del municipio en el 

Centro de Día. En Castillo, el día 5 
de enero se celebrará la tradicional 
puesta en escena “La Aldea de 
Nazaret”, con la cabalgata de los 
Reyes Magos de Oriente, que 
partirá de la Plaza de San Pedro 
a las 18:30 h, y terminará su 
recorrido en la iglesia parroquial, 
donde se hará una recepción para 
los más pequeños.

Y en Isla, para dar la bienvenida 
a sus Majestades los reyes Magos 
de Oriente, el día 5 de enero se 
instalarán castillos hinchables, 
desde las 16:00 hasta las 18:00 h, 
para disfrute de los menores que 
quieran acudir, será en la Playa 
del Sable, siempre y cuando 
las condiciones climatológicas 
lo permitan, y de no ser así, se 
ubicarán en la pista deportiva. 
Más tarde, alrededor de las 18:30, 
se esperará con gran ilusión en la 
Playa del Sable la llegada de los 
Reyes Magos acompañados de sus 

pajes, que desembarcarán de 
un largo viaje. 

Se anima a todos 
l o s  a s i s t e n t e s 
para que acudan 
dis f razados  con 
atuendos navideños 

para acompañar a la 
comitiva en su recorrido, 

que realizará una visita a la 
residencia de mayores de Isla, 

para continuar hasta la iglesia de 
la localidad, donde se prevé que 
lleguen sobre las 20:30 h para 
entregar la ofrenda al Niño Jesús 
y poder disfrutar de la compañía 
de los Reyes Magos con dulces, 
chocolate y muchas sorpresas. 
Unos fuegos artificiales pondrán el 
broche final a la noche de Reyes.

La magia de la Navidad vuelve un año más 
al municipio de Arnuero y sus pedanías
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Como todos los años y gracias a la colaboración de  los grupos de trabajo de las parroquias, nuestros vecinos y 
visitantes también podrán disfrutar de los monumentales belenes instalados durante las fiestas en  la Iglesia de 
Isla, en el Casco Histórico y en la Iglesia de de Nuestra Señora de la Asunción en Arnuero.
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

La MMS visita al complejo medioambiental de Meruelo
El día 12 de diciembre 

r e p r e s e n t a n t e s  d e  l o s 
Ayuntamientos que forman parte 
de la Mancomunidad visitaron 
el Complejo Medioambiental de 
Meruelo. Con ello, se ha pretendido 
favorecer el acercamiento de los 
responsables municipales a las 
distintas instalaciones de gestión y 
tratamiento de los residuos presentes 
en el Complejo y que representan 
el modelo de gestión de residuos 
en Cantabria. La fracción resto de 
los residuos domésticos recogida en 
toda la región tiene como destino 
dicho complejo, donde se tratan 
anualmente en torno a 230.000 

toneladas de residuos a través de 
distintos procesos de recuperación 

y valorización con la vista puesta 
en la progresiva disminución de los 

residuos destinados a vertedero. En 
los próximos años la instalación 

tendrá que afrontar un programa 
de inversiones para adaptar 
la instalación a las exigencias 
normativas de la recogida de los 
biorresiduos.

La visita guiada por el director 
general de TIR Cantabria, empresa 
concesionaria del complejo, 
Joaquín Pérez contó también 
con la participación del director 
general de la empresa pública 
MARE, Pedro Ruiz, el director 
general del Centro de Investigación 
del Medio Ambiente (CIMA), 
Patricio Martínez y el alcalde 
del Ayuntamiento de Meruelo, 
Evaristo Domínguez.    

Jornada sobre “Custodia del Territorio y Soluciones basadas en la Naturaleza”
El Ayuntamiento de Ampuero albergó 

el pasado 18 de diciembre una jornada 
informativa sobre “Custodia del 
Territorio y Soluciones Basadas en la 
Naturaleza” dirigida a los Ayuntamientos 
que integran la Mancomunidad y 
que contó con la participación de 
representantes de Seo/BirdLife, Bosques 
de Cantabria y Red Cambera, Entidades 
de Custodia que actualmente disponen de 
acuerdos en los Ayuntamientos de Liendo 
y Ramales de la Victoria. El objetivo de 

esta fue favorecer el conocimiento de los 
proyectos existentes en el territorio, los 
distintos roles posibles de las entidades 
locales y contribuir al intercambio de 
experiencias entre los participantes que 
resultó de gran interés para el avance de 
nuevos acuerdos. 

Asimismo, se realizó un acercamiento 
al concepto de Soluciones Basadas en 
la Naturaleza y se describieron las 
actividades previstas en el proyecto 
“Restauración fluvial del Río Asón 

y afluentes en Ampuero y reducción 
del riesgo de inundación en las zonas 
urbanas”, subvencionado por la 
Fundación Biodiversidad en el marco del 
Plan de Recuperación, Transformación 
y Resiliencia. Actuaciones desarrolladas 
por la MMS, en el marco del "Procesos 
de Sostenibilidad Local: actividades 
2023", subvencionado por el Centro 
de investigación del Medio Ambiente 
(CIMA) a través de la Red Local de 
Sostenibilidad de Cantabria (RLSC). 
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MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS SOSTENIBLES  (MMS)

El pasado 7 de diciembre 
tuvo lugar en la ludoteca 
de Voto un taller sobre 
energías sostenibles con 
motivo de la celebración 
de la Semana Europea de 
la Energía y cuya finalidad 
fue concienciar a los más 
de 20 participantes sobre 
la importancia de utilizar 
energías renovables que 
contribuyan a cuidar nuestro 
planeta. 

La actividad se llevó 
a cabo con el apoyo de 
la asociación NewPa, 
especialistas en el diseño 
de actividades basadas en 
transmitir la importancia 
de los valores y la 
concienciación ambiental. 
Las monitoras mostraron 
a los/las participantes 
la posibilidad de usar 
energías renovables en 
nuestro entorno cercano 

para crear un medio 
rural sostenible, a través 
del diseño de diferentes 
inventos o juguetes que 
utilizan energías limpias 
como torres solares o 
anemómetros reciclados 
para las que reutilizaron 
material reciclable como 
briks de leche, tapones o 

plásticos de botellas, entre 
otros.  Actividad incluida 
en el proyecto “Punto de 
Información Europeo (PIE) 
de la MMS: efemérides 
2023”, subvencionado por 
el Gobierno de Cantabria 
a través de la Dirección 
Genera l  de  Fondos 
Europeos. 

El  pasado 21 de 
diciembre tuvo lugar en el 
Ayuntamiento de Colindres 
una jornada informativa 
sobre “Fondos y Programas 
de Cofinanciación UE 
2021-2027”, incluida 
dentro de las actividades 
previstas en el marco 
del proyecto “Punto de 
Información Europeo (PIE) 
de la MMS: actividades 
2023” subvencionado por 
el Gobierno de Cantabria 
a través de la Dirección 
General  de  Fondos 
Europeos. La directora 
genera l  de  Fondos 
Europeos del Gobierno de 

Cantabria, Marta García, 
realizó la apertura de 
la jornada participando 
también el presidente 
de la Mancomunidad de 
Municipios Sostenibles 
(MMS), Miguel González y 
el alcalde del Ayuntamiento 
de Colindres, Javier Incera.

A c o n t i n u a c i ó n , 
la directora general 
a c o m p a ñ a d a  d e 
responsables de cada 
programa realizó un 
repaso de los Programas 
MRR, FEDER y FSE+ 
de Cantabria  2021-
2027, describiendo las 
oportunidades existentes 

para los Ayuntamientos. 
P o s t e r i o r m e n t e , 
r e p r e s e n t a n t e s  d e 
la  empresa  públ ica 
Tragsatec analizaron 
el apoyo que prestan a 
las entidades locales en 
la implementación del 
Plan de Recuperación, 
T r a n s f o r m a c i ó n  y 
Resiliencia en Cantabria. 
P a r a  f i n a l i z a r ,  s e 
describieron las funciones 
de la Oficina de Proyectos 
Europeos del Gobierno de 
Cantabria - OPE Cantabria, 
así como los resultados 
de algunos proyectos 
desarrollados. 

En Voto experimentan con-ciencia

Jornada sobre Programas 
y Fondos EU en Colindres

El 21 de diciembre, 80 
escolares de primero de la 
ESO del IES Bernardino 
Escalante de Laredo 
participaron en un taller 
didáctico sobre los ODS de 
la Agenda 2030 dinamizado 
por monitores de la MMS. 
El taller se inició con una 
lluvia de ideas conceptual 
para, a continuación, trabajar 

con diversas tarjetas de 
acciones que favorecen el 
cumplimiento de los ODS. 
Posteriormente, se trabajó 
en grupos participando en 
un concurso tipo trivial y para 
finalizar los grupos elaboraron 
murales “Yo deseo…” 
incluyendo un deseo que 
previamente fue consensuado 
por cada grupo con relación 

a los ODS. Actuaciones 
desarrolladas por la MMS, 
en el marco del proyecto 
“Procesos de sostenibilidad 
local: actividades 2023” 
subvencionado por el 
Centro de Investigación del 
Medio Ambiente (CIMA) 
a través de la Red Local de 
Sostenibilidad de Cantabria 
(RLSC).

Murales “Yo deseo…” En Laredo



D.T.

El director general de Turismo 
y Hostelería, Gustavo Cubero, ha 
visitado, junto al alcalde de Bárcena 
de Cicero, Gumersindo Ranero, 
la nueva zona de descanso para 
peregrinos del Camino de Santiago 
Norte construida por el Gobierno de 
Cantabria en la localidad de Gama.

La Consejería de Cultura, Turismo 
y Deporte ha acondicionado la plaza 
situada en el barrio La Bodega de la 
localidad convirtiéndola en una zona 
de descanso e información turística 
mediante paneles informativos y la 
instalación de mesas y bancos. 

Asimismo, el nuevo enclave 
está presidido por un monolito 
identificativo de los caminos de 

peregrinación Patrimonio de la 
Humanidad de Cantabria, un 
tótem de piedra decorado con la 

concha del Camino de Santiago y 
el Lignum Crucis del Lebaniego.
La urbanización del entorno, cuyo 

coste ha sido cercano a los 43.000 
euros, se completa con una fuente, 
la pavimentación de la plaza y 

la instalación de barandillas de 
protección y cerramiento. 

El director de Turismo y 
Hostelería y el alcalde de Bárcena 
de Cicero han coincidido en señalar 
el potencial turístico y cultural 
que supone la ruta jacobea y la 
dinamización que representa para 
los municipios que atraviesa a su 
paso por Cantabria.     
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BÁRCENA DE CICERO

El municipio inaugura un área de descanso para 
los peregrinos del Camino de Santiago Norte 

El director de Turismo y el alcalde visitan la nueva zona acondicionada en Gama.

El tótem decorado con 
la concha del Camino 
de Santiago y el Lignum 
Crucis Lebaniego 
cumple también la 
función informativa 
de lo puntos de interés 
turístico del municipio
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D.T.

La Consejería de Fomento, 
Ordenación del Territorio y Medio 
Ambiente ha invertido más de 
100.000 euros en el municipio de 
Liendo para ampliar la acera de 

Sopeña y la reparación de un vial 
que discurre entre el Ayuntamiento 
y la CA-501 pues se encontraban 
en mal estado de conservación 
y era necesario “garantizar la 
seguridad” en ambos puntos.  
Además, durante su visita a 

Liendo, el consejero ha mantenido 
un encuentro con el alcalde, Juan 
Alberto Rozas, y con el primer 
teniente alcalde de Liendo, 
Javier Villanueva Gandarillas, 
para conocer las principales 
necesidades del Ayuntamiento 

entre las que se encuentran la 
rehabilitación integral de las 
antiguas escuelas Peregrino 
Avendaño, la renovación de la red 
de abastecimiento en Iseca Vieja 
y Villanueva, la urbanización de 
una parcela en el barrio de Hazas 
para uso deportivo y abordar el 
problema de inundaciones en el 
municipio. 

Sobre el los,  Media ha 
confirmado el apoyo de su 
departamento para dar solución a 
los problemas de abastecimiento 
que tiene el municipio y que 
supondrá una inversión que 
rondará los 275.000 euros para 
una obra que se ejecutará durante 
el próximo año. 

Por otro lado, en cuanto a la 
rehabilitación de las antiguas 
escuelas Peregrino Avendaño, 
cuyo proyecto rondará el millón 
de euros, va a ser redactado por 
el Ayuntamiento y será analizado 
por la Consejería para “ver 
la viabilidad económica, las 
anualidades”, dado que, en su 
opinión, “es muy importante” 
para ampliar las infraestructuras 
del municipio con nuevos usos. 

Finalmente ha confirmado que su 
departamento también estudiará la 
urbanización de una parcela donde 
se ubica el consultorio y la zona 
deportiva, así como el abordaje del 
problema de inundaciones una vez 
que se concluya el proyecto que 
está redactando actualmente la 
Universidad de Salamanca para 
estudiar la solución “más idónea”. 

El alcalde, por su parte ha 
mostrado su satisfacción por la 
visita del consejero y porque 
se han abordado las principales 
actuaciones que “nos preocupan” 
como la rehabilitación de las 
antiguas escuelas o la renovación 
de la red que “ya tiene fecha 
prevista” para dar solución a los 
problemas que tiene el municipio 
en materia de aguas. 

LIENDO

Fomento invierte más de 100.000 euros 
en la mejora de viales y aceras del municipio 

Gobierno apoyará la 
renovación de la red 
de abastecimiento en 
Iseca Vieja y Villanueva 
con un importe que 
rondará los 275.000 
euros.

L.Vidal

Las fiestas navideñas se 
asocian tradicionalmente a 
celebraciones en familia, 
comidas abundantes, 
encuentros con amigos y 
compañeros de trabajo, y 
por supuesto intercambio 
de regalos.

 Sin duda es la época 
del año en la que más 
compras se realizan, pero 
disfrutar de las fiestas no 
significa caer en excesos, 
y comprar y consumir de 
una forma responsable 
sigue siendo posible, por 
eso queremos dejaros una 
serie de recomendaciones 
para que no se pierda de 
vista la conciencia social 
y medioambiental durante 
estas fiestas de navidad.

Compra en casa, seguro 
que en tu localidad o en 
pueblos muy cercanos 
hay cientos de pequeños 
y medianos comercios de 
todos los sectores posibles, 

como a l imen tac ión , 
m o d a ,  c a l z a d o , 
t e l e c o m u n i c a c i o n e s , 
hogar, joyería, además de 
los establecimientos de 
restauración y hostelería. 

Comprar en tu localidad 
repercute en la buena 
salud del comercio local y 
en el empleo, además de 

ser medioambientalmente 
más sostenible, ya que si 
compras cerca, puedes ir a 
pie o en transporte público, 
sin necesidad de utilizar el 
coche para desplazarse a 
cualquier sitio.

¡Las prisas no son buenas! 
Evitad las compras de última 
hora, y alejaos también de 

las compras compulsivas, 
ya que es muy posible que 
acabéis comprando cosas 
que no necesitáis, y esto 
es un desperdicio de los 
recursos del planeta y de 
vuestro dinero. Pensad y 
planificad con tiempo lo 
que vais a necesitar, ya sean 
alimentos, regalos, ropa, etc. 

y también el lugar donde 
podréis encontrar lo que 
buscáis, podréis comprobar 
que los resultados serán 
mucho más satisfactorios.

Comprad con conciencia 
medioambiental, es tan 
importante como la calidad 
o el precio. Por ejemplo, 
si podéis elegir, mejor que 
sean juguetes hechos con 
materiales sostenibles o 
incluso reciclados.

Rechazad hacer regalos 
que contengan productos 
tóxicos y evitad los no 
reciclables. Si el regalo 
que  escogis te  l leva 
baterías, asegúrate de que 
sean recargables. Si es 
posible evitad los juguetes 
bélicos o sexistas, es mucho 
mejor optar por un juguete 
educativo.

El árbol de navidad, a 
todos nos gusta decorar 
nuestro árbol, sin duda es 
uno de los más significativos 

adornos navideños, pero 
hay varias opciones, 
podéis utilizar un árbol 
artificial o incluso hacer 
uno entre toda la familia 
con materiales alternativos, 
en internet existen multitud 
de tutoriales que seguro os 
darán buenas ideas. Sin 
embargo, si preferís que 
vuestro árbol sea natural, 
aseguraos de que provenga 
de un vivero controlado y 
certificado. 

Y ya que estáis decorando 
el árbol, podéis seguir 
pensando en la importancia 
del ahorro energético, por 
ejemplo podéis utilizar luces 
LED para las decoraciones, 
consumen mucho menos.

Y continuando con 
el ahorro energético 
responsable, tened en 
cuenta el criterio de la 
sostenibilidad a la hora 
de fijar la temperatura o 
las horas que funciona la 
calefacción, lo notaréis 
en la factura y también 
se beneficiará el medio 
ambiente.

MEDIO AMBIENTE

Consejos para unas fiestas de Navidad más sostenibles

Prepara envoltorios de forma sostenible para tus regalos es mucho más divertido y original.

El consejero y resto de autoridades inauguran esta actuación.                                                   Foto cedida/ Páginas.
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SEÑA

La Junta Vecinal de Seña Celebró una comida popular en honor a su patrona “Santa 
Lucía” En Seña se ha celebrado la comida popular en honor a Santa Lucía, patrona de 
localidad, que se ha llevado a cabo por la Junta Vecinal. La comida reunió a vecinos 
y visitantes en un ambiente festivo y de unidad a pesar de las condiciones climáticas. 
Se sirvieron más de 100 raciones de cocido montañés en la conocida “Casa del Cura”.
Con esta tradicional comida y dada la proximidad de las fechas, la localidad de Seña 
dio comienzo así a las fiestas navideñas, iniciando sus actividades con una sesión de 
cine para los más pequeños y otra para un público un poco más juvenil, a las que se 
sumarán diversas actividades para todos los públicos durante todo el periodo navideño.

La Asociación Deportiva de Espeleo y Montaña Colindres (ADEMCO),  ha celebrado 
recientemente su cena de fin de año en un ambiente distendido y alegre, donde todos 
los asistentes acudieron disfrazados para darle un toque más divertido al evento. Los 
disfraces que más votos obtuvieron fueron “Rambo” y “El Señor de los Anillos”.

Somos un grupo de personas de diferentes edades que practicamos Acuagym porque 
es un ejercicio saludable que mejora la condición física y la agilidad, reduce la presión 
arterial, aleja el insomnio, reduce dolores de espalda y también el riesgo de enfermedades 
cardiovasculares entre otras cosas. Al principio esta era nuestra motivación, pero después 
de pasar tiempo juntos practicándolo, nos hemos convertido en un grupo de amigos 
que además de hacer deporte, nos divertimos y desconectamos durante ese tiempo de 
nuestras rutinas, olvidando los dolores que nos aquejan y tratando de disfrutar dejando 
los problemas a un lado.

SANTOÑA

COLINDRES

COLINDRES

La Cofradía del Bonito de Norte de Colindres celebró el pasado fin de semana su tradicional 
comida de navidad en el Restaurante Asador El Puerto de Colindres. Un año más todos los 
asistentes disfrutaron de una agradable y exquisita comida, donde no faltaron las risas y la 
alegría que se respira en la asociación y que caracterizan estas fiestas navideñas.
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Les desea una Feliz Navidad y un 
Próspero Año Nuevo 2024, y les 
agradece la confianza depositada 
en nuestra empresa durante todos 
estos años. 

En Área 3 queremos seguir contando 
con todos nuestros clientes, por eso 
les seguiremos ofreciendo nuestros 
servicios con la misma confianza, 
seriedad y la profesionalidad que nos 
caracteriza. 

Nuestros clientes son lo más 
importante para nosotros, y por 
eso seguiremos trabajando con 
esfuerzo y dedicación, para seguir 
dando siempre lo mejor de nosotros. 
Nuestra mayor recompensa es un 
cliente satisfecho. 

Móvil. 691 690 356 
 Tfno. 942 650 372

La Magdalena, 21 Colindres 
www.area3inmobiliaria.com

I N M O B I L I A R I A  C O L I N D R E S ¡Felices Fiestas!

CANTABRIA

El Gobierno autonómico plantea una nueva ley de vivienda que 
proteja la propiedad privada y haga frente a la ocupación ilegal

ÁREA 3 SERVICIOS INMOBILIARIOS 

El Gobierno de Cantabria ha 
señalado que impulsará un nuevo 
proyecto de ley de vivienda que 
dé respuesta a los principales 
problemas de acceso a la vivienda 
-un mercado “con mucha demanda, 
poca oferta y precios excesivos”, 
y sirva, además, de instrumento 
para proteger la propiedad privada 
de los cántabros con “todas las 
barreras posibles” frente a la 
ocupación ilegal.
Y es que, como ha informado 
Roberto Media, el fenómeno de 
la ocupación o de las demoras 
en los desahucios de inquilinos 
morosos “está generando 
inseguridad”, por lo que se están 
retirando del mercado muchas 
viviendas en alquiler. Como ha 
descrito el consejero responsable 
de estas políticas en el Ejecutivo, 
la situación de la vivienda es 
preocupante en el país, donde 
según los últimos datos del 
Instituto Nacional de Estadística 
(INE), el porcentaje de jóvenes 

entre los 25 y 29 años que vive con 
sus padres ha crecido 6,5 puntos en 
los siete últimos años, situándose 
en el 55 por ciento. Dentro de la 
franja de edad de entre 30 y 34 
años, esta situación se produce 
en más del 25 por ciento de 
los jóvenes, “y creciendo”, ha 
lamentado Media.
Frente a ello, el consejero ha 
señalado que el Gobierno cántabro 

ha incrementado, en su primer 
presupuesto de la legislatura, un 
5 por ciento el dinero destinado a 
vivienda, hasta los 48,1 millones 
de euros, y, en apenas cinco 
meses al frente del Ejecutivo, ha 
anunciado la construcción de 171 
viviendas de alquiler para jóvenes 
en siete ayuntamientos, con una 
partida de fondos europeos de 13 
millones de euros. 

También ha apuntado los 
diferentes programas de ayudas al 
alquiler, como el bono joven y el 
destinado a colectivos vulnerables, 
que para el año 2024 están dotados 
con cerca de 10 millones de euros 
para facilitar la emancipación.
Apoyo a los agentes inmobiliarios 
Durante su discurso, el consejero 
del Gobierno cántabro ha 
expresado su apoyo a los agentes 
inmobiliarios y ha asegurado que 
la ley de vivienda de Cantabria 
que se está redactando incluirá 
iniciativas para reforzar el papel 
de este importante colectivo 
profesional y empresarial de 
Cantabria.
Media se ha referido a la reforma 
fiscal que va a entrar en vigor el 1 
de enero, una reforma que apoya a 
los jóvenes, eliminando el tope de 
renta en la deducción por alquiler 
de vivienda para jóvenes en el 
IRPF que elevará la edad hasta 
los 36 años, y rebajando hasta 
el 4 por ciento el impuesto de 

transmisiones patrimoniales para 
compra de vivienda.
La reforma favorecerá a 
los municipios en riesgo de 
despoblamiento al eliminar el 
tope de renta en las deducciones 
del IRPF por arrendamiento 
de vivienda habitual, o por los 
gastos ocasionados al trasladar 
la residencia habitual a una 
zona de Cantabria en riesgo de 
despoblamiento por motivos 
laborales. En el impuesto de 
transmisiones patrimoniales (ITP) 
y Actos Jurídicos Documentados 
(AJD) se rebajará el tipo general 
para la compra venta de bienes 
inmuebles del 10 al 9 por ciento.  
La reforma fiscal también 
ayudará a los cántabros a acceder 
a su primera vivienda gracias a 
rebajar el tipo de transmisiones 
patrimoniales para la vivienda 
habitual al 7 por ciento para bienes 
inmuebles de hasta 200.000 euros. 
A partir de ese valor se aplicaría 
el tipo general del 9%. 
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El Gobierno de Cantabria, 
a través de las consejerías de 
Pesca y de Educación, formará a 
94 futuros patrones de barco para 
impulsar el relevo generacional 
y la competitividad de la 
actividad pesquera como sector 
"estratégico" de la economía de 
la Comunidad Autónoma.

El consejero de Pesca ha dado 
la bienvenida a los alumnos de los 
dos cursos, uno de Patrón de Pesca 
Litoral y otro de Patrón de Pesca 
de Altura, y les ha asegurado 
que el Ejecutivo autonómico 
está trabajando para potenciar 
la actividad pesquera y hacer 
frente a su falta de rentabilidad 
y al incremento de los costes de 
consumo provocado por la crisis 
económica mundial."Consciente 
de que el relevo generacional es 

"el mayor problema" del sector 
rural y marino de Cantabria, el 
titular de Pesca del Gobierno 
de Cantabria ha insistido en el 
empeño de su departamento de 
adecuar este tipo de titulaciones 
a los futuros pescadores "para 
que puedan faenar y desarrollar 
su actividad extractiva de una 
manera adecuada y normal, y 
que se pueda ajustar a las propias 
titulaciones actuales".

En este sentido, ha reconocido 
la gran labor de coordinación entre 
las direcciones generales de Pesca 
y Alimentación y de Formación 
Profesional  y Educación 
Permanente para facilitar "en 
un tiempo récord" el acceso de 
los alumnos a este tipo de cursos 
que, con una duración de unos 
dos meses, se desarrollarán entre 
enero y junio del año que viene.

"Queremos ser igual de 

compe t i t i vos  que  o t r a s 
comunidades autónomas y otros 
países porque si la actividad 
pesquera no es rentable, no 
podremos contribuir al desarrollo 
sostenible de nuestros mares", 
ha opinado el consejero, quien 
también ha pedido al ministro 
Planas una reducción en el IVA 
de los productos de lonja con el 
fin de fomentar el consumo del 
pescado de lonja y la economía 
local.

Finalmente, ha avanzado que 
su departamento está trabajando 
en una batería de medidas para 
impulsar el sector de la pesca con 
actividades de promoción de las 
lonjas, de la pesca artesanal y del 
consumo local mediante la puesta 
en marcha de nuevos sellos de 
calidad que contribuyan a poner 
en valor el sector y "devolverle la 
dignidad que siempre ha tenido".

Cantabria formará a casi un centenar 
de futuros patrones de barco 
para impulsar el relevo generacional

PESCA


